

Editor

Antonio Bascones Martínez

Redactor Jefe

Juan Pablo Ramírez

Redacción y colaboradores

Luis de Haro, Pablo Malo, Victoria Guillén, Gema Maldonado, Cristina Cebrián, María Romano, Ana González-Besada.

Consejo Editorial

Margarita Alfonso Jaén

Secretaria general de Fenin

Rafael Martín Granizo

Cirujano maxilofacial. Hospital Clínico San Carlos (Madrid)

Honorio Bando

Académico Correspondiente de las Reales Academias Nacionales de Farmacia y Legislación y Jurisprudencia

Helga Mediavilla Ibáñez

Directora de Psicodent

Juan Blanco Carrión

Profesor titular de la Facultad de Medicina y Odontología de la Universidad de Santiago

Florencio Monje Gil

Jefe del Servicio de Cirugía Oral y Maxilofacial del H. U. Infanta Cristina de Badajoz

Alejandro de Blas Carbonero

Presidente del Colegio de Dentistas de Segovia

Agustín Moreda Frutos

Presidente del Colegio de Dentistas de la VIII Región

José Luis Navarro Majó

Josep María Casanellas Basols

Presidente de la Societat Catalana d'Odontologia i Estomatologia

Oscar Pezonaga Gorostidi

Presidente del Colegio de Dentistas de Navarra

Juan Antonio Casero Nieto

Presidente de la Junta Provincial de Ciudad Real

Jaime del Río Highsmith

Catedrático de la Facultad de Odontología de la Universidad Complutense de Madrid

Antonio Castaño Seiquer

Presidente de la Fundación Odontología Social

Juan Miguel Rodríguez Zafra

Odonólogo. Atención Primaria (SESCAM)

Alejandro Encinas Bascones

Cirujano Maxilofacial

Manuel María Romero Ruiz

Académico de Número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Cádiz

Manuel Fernández Domínguez

Director del Departamento de Odontología de la Universidad San Pablo CEU de Madrid

Felipe Sáez Castillo

Director médico del Grupo Amneta

José Luis Gutiérrez Pérez

Profesor titular de Cirugía de la Facultad de Odontología de la Universidad de Sevilla

José María Suárez Quintanilla

Presidente del Colegio de Odonólogos y Estomatólogos de A Coruña

Beatriz Lahoz Fernández

Vicepresidenta del Colegio de Dentistas de Navarra

Mario Utrilla Trinidad

Presidente del Consejo Médico del Hospital de Madrid

Ricardo de Lorenzo y Montero

Presidente de la Asociación Española de Derecho Sanitario



EDICIONES AVANCES

Maquetación

Pablo Malo

Fotomécanica e impresión:

Gráficas 82, S.L.

Publicidad

Directora de publicidad

María Vargas

Email: info@dentistasiglo21.com

Móvil: 680 398 296

© 2014 Ediciones Avances

Médico Dentales, S.L.

C/ Boix y Morer, 6 - 1.º

28003 Madrid

Tel.: 915 33 42 12

Fax: 915 34 58 60

@avancesarrakis.es

Tarifa ordinaria anual: 110€

Tarifa instituciones anual: 110€

Ejemplar suelto: 10€

Ejemplar atrasado: 10€

S.V.: 24/09-R-CM

ISSN: 1889-668X

D.L.: M-27.600-2009



DESDE MI VENTANA

Por Antonio Bascones

Las humanidades en el ejercicio profesional

El ejercicio de una profesión, cualquiera que sea, siempre se desarrolla mejor con una pátina de humanismo. Los trabajos, las ideas, cualesquiera que sean, se exteriorizan de una forma más sobresaliente si sabemos aplicar lo que se ha dado en llamar humanismo, es decir, el cultivo de las humanidades.

Veamos la medicina, el campo en el que me muevo y del que cada día ignoro más. Nada de lo antedicho es posible si no existiera el humanismo, la visión holística de la enfermedad, en la que hay un cuerpo doliente, pero también una mente que lo sustenta, con sus problemas, sus deseos, sus miedos y angustias,

Las personas versadas enfocan los problemas de manera diferente, les dan otra solución y una manera distinta de desarrollarlos

¿Y qué son las humanidades? El conjunto de estudios relacionados con el arte, la literatura, la historia, la filosofía y, en general, las ciencias humanas. Aquella persona que sabe imprimir a su actividad estas cualidades destaca sobre el resto. La educación en el mundo en general, y en España en particular, adolece de estos aspectos. Hay que enseñar al niño todas estas facetas humanas que le van a dar en el futuro un barniz especial. Se lleva dentro y se exterioriza espontáneamente. No es necesario tratar de aparentarlo.

expresados, muchas veces, en una patología y otros añadidos a la misma. Y nada de esto se consigue si no hay detrás una cultura, un conocimiento que sobrepasa el nivel mismo de la simple consulta diaria.

Está disminuyendo la capacidad de expresión de la juventud, el vocabulario es pobre y el léxico empleado es impropio a todas luces aumentando el problema día a día de una manera alarmante. Pero esto es lo que pasa en todas las profesiones. Cada vez que nos enfrentamos con un problema, si lo enfocamos con un punto de vista humanístico, va a ser resuelto mucho mejor.

Se ve a la legua quién es un estudioso de las humanidades y quiénes son los que las rebaten o no las conocen, lo que es peor. Las personas versadas enfocan los problemas de manera diferente, les dan otra solución y una manera distinta para desarrollarlos. Muchas veces ante un problema, lo más inteligente es adoptar otro plano, poner distancia y eso solo se logra si tienes cualidades humanísticas para ello.

Antonio Bascones

Catedrático de la UCM

Presidente de la Real Academia

de Doctores de España

Académico Correspondiente

de la Academia Nacional de

Medicina.